

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Espiridion obispo y confesor, s. Nicasio obispo y compañeros mártires.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mabon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales

MADRID 9 DE DICIEMBRE.

De *La Tertulia*:

APERTURA DEL PARLAMENTO ITALIANO en Roma.

La apertura del Parlamento italiano ha sido un dia de júbilo para Roma, que ha visto renacer en su histórico recinto la vida política de que durante tantos siglos ha estado privada. El acto ha sido grandioso é imponente.

Desde muy temprano empezaron á circular por las calles de la ciudad eterna las gentes, las bandas de música, tropas del ejército y guardias nacionales; habia colgaduras en todos los balcones, de las casas, arcos de ramaje en algunos sitios oportunos, y flores y yerbas olorosas cubrian casi por completo el pavimento de las calles, que estaban obstruidas por una muchedumbre de curiosos, de patriotas, de provincianos y hasta de extranjeros, que habian ido á presenciar esta solemne fiesta.

A las once el rey, acompañado de los príncipes Humberto y de Carignan, y escoltado por un brillante estado mayor, se trasladó, en coche de gala, al Parlamento; la multitud, situada en toda la línea, desde el Quirinal hasta el palacio del Monte Citorio, aplaudia vivamente al monarca, y se apiñaba en torno del carruaje que le conducia, hasta el punto de que este apenas podia andar un paso.

Ya en el Parlamento, el espectáculo fué grandioso; en varias tribunas estaban colocadas la princesa Margarita, los emperadores del Brasil y todos los embajadores de las potencias extranjeras, con el personal correspondiente, los grandes dignatarios del Estado, y, en fin, los numerosos invitados al acto, en cuyo número se contaban elegantísimas señoras, la aristocracia mas escogida de Turin, Florencia, Nápoles y Roma.

En el hemiciclo habia 400 diputados y 150 senadores.

Entró el rey, siendo aclamado con un hurra general, y se sentó en el trono, teniendo á su lado á los príncipes Humberto y Carignan, y detrás inmediatamente los ministros y ayudantes de órdenes.

Enseguida leyó el discurso que ya hemos dado á conocer, y que los concurrentes acogieron con entusiastas aplausos.

Volvió el rey al Quirinal, y tuvo que salir al balcón repetidas veces, para recibir las aclamaciones del pueblo, entre el cual se veian varias sociedades obreras con los estandartes de la asociación á que pertenecian.

Escusado es decir que aquel dia fué de fiesta: las calles estuvieron iluminadas hasta media noche, bandas de música andaban por ellas, y la multitud se entregaba á demostraciones de alegría.

Italia tiene ya su capital, Roma es libre, el Parlamento funciona en el Quirinal, y ni el catolicismo se ha hundido, como pronosticaban los ultramontanos, ni siquiera el Papa abandonará aquella ciudad. ¡Qué triunfo tan grande para la libertad, para Italia y para la dinastía de Saboya!

Ocupándose de elecciones municipales, y juzgando la conducta del Gabinete Malcampo en los actuales momentos, dice lo siguiente un diario conservador:

«El Gobierno ha dicho que las elecciones municipales no tienen ni deben tener carácter político: como una prueba de que persiste en esta creencia y que la toma por base de su conducta, dijo anteanoche «La Correspondencia» que los ministros habian acudido á votar y votado en favor de los candidatos radicales: siendo esto así, y mostrándose el gobierno tan indiferente al resultado de la lucha, ¿cómo es que los gobernadores dicen que *se han ganado* las mesas, esto es que las ha ganado el gobierno á quien representan? Si el ministerio no *juega* en el asunto, ¿cómo es que *gana*? ¿O es que se ha propuesto aplicar á las elecciones el sistema de la lotería, en cuyo juego siempre gana siendo otros los que juegan?»

Segun vemos en un colega, parece que el juez de Orense ha sido separado por telégrafo, por el solo hecho, segun se cree, de haber empezado á instruir, á instancia de parte, las primeras diligencias para procesar al gobernador de la provincia, por un grave atentado de arbitrariedad.

Háblase, no sabemos con qué fundamento, del próximo rompimiento de frontieras y sagasinos.

Creemos completamente destituida de fundamento la noticia que da anoche «La Correspondencia» sobre que se hubiera ordenado á los republicanos que votaran á los radicales.

El resultado de la votacion da á conocer lo contrario.

Se va á reforzar el ejército de Cuba con 6 ú 8.000 hombres, y al efecto se han dado las órdenes oportunas para que se preparen en Barcelona, Cádiz, Málaga y Santander varios vapores de la compañía A. Lopez, para su transporte.

En el ministerio de la Guerra, así como en el de Ultramar, se trabaja con la mayor actividad en los preparativos para el embarque de las tropas con destino á Cuba.

ALMERIA 5.—Estamos de nuevo incomunicados. Los rios y ramblas han vuelto á salir con igual fuerza que estos dias pasados, arrastrando de palmeras y árboles y destruyendo lo poco que habia

quedado libre en la avenida anterior.

Esto es ya insoportable. Los caminos están intransitables. El correo hace dos dias que no lo hemos recibido; las fuentes han vuelto á cegarse, y la calamidad que con este motivo reina es horrible.

Bien puede el Gobierno disponer que se envíen recursos á la provincia de Almería, porque sino, esta muere irremisiblemente.

(De «La Crónica Mercantil.»)

GERONA 6.—El ejército eclesiástico se ha puesto en movimiento para ganar las elecciones municipales. Al efecto, hay cura de pueblo, vicario y coadjutor que, sotana al hombro, recorren los términos municipales «enganchando» payeses á nombre de la religion, sin temor al riguroso frio que hace.

(De «La Lucha.»)

Los médicos franceses Goujon y Feliset han publicado un curioso informe, fruto de sus observaciones en los hospitales de Metz durante la última campaña, acerca de los efectos destructores producidos en las tropas de la nacion vecina por las diversas armas, tanto de fuego como blancas.

Hé aquí las deducciones finales de dicho escrito:

- 1.º Que las heridas causadas por los prusianos con arma blanca no son frecuentes ni graves.
- 2.º Que sus balas son mucho menos mortíferas que las del Chassepot.
- 3.º Que con lo que han causado más pérdidas ha sido con sus granadas.
- 4.º Que este efecto mortífero del tiro no dependia tanto del mismo tiro cuanto de las posturas viciosas que se obligaba á tomar á los soldados franceses.
- 5.º Que igualando las demás circunstancias, las heridas de casco de granada no tienen mayor gravedad que las producidas por otros proyectiles.»

Mister Jhon Bell, representante del Comité de tenedores de la Deuda española en Lóndres ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Hacienda, para tratar acerca del impuesto del 18 por 100 á la Deuda exterior. El ministro se ha mostrado convencido á los poderosos argumentos del Sr. Bell.

Ha sido devuelta por la Audiencia al Juzgado instructor la causa que se sigue sobre el conato de asesinato del Sr. Ruiz Zorrilla, para la práctica de nuevas diligencias.

«La Esperanza» dice saber de una manera positiva que por los ministerios de Gracia y Justicia y de Estado se trabaja activamente para llegar á una reconciliacion con el clero, buscando una fórmula nueva para que pueda jurar la Constitucion. Añade que parece que se ha enviado una comunicacion á Roma, presentando bases para un acuerdo.

Al Sr. Alonso Martínez se atribuye la redacción del Manifiesto conservador que verá pronto la luz pública, en el que los fronterizos esperan leer declaraciones más ó menos dinásticas.

Dice un periódico que de los 20.000 electores que hay en Cádiz, sólo se han dado cédulas á cuatro mil.

Al ver la derrota tan completa del Gobierno en la elección de las mesas, los ministeriales están muy descontentos con el Sr. Candau, cuyos trabajos preparatorios les parecen vulgares y poco eficaces.

Se dice que por lo menos este ministro presentará su dimisión cuando terminen las elecciones.

Ayer se han recibido noticias muy importantes para los montpensieristas y alfonsinos.

La fusión borbónica largo tiempo há acariciada por «La Epoca» y combatida por los moderados intransigentes, es un hecho.

En adelante, pues, la bandera de los Borbones será: rey D. Alfonso XII, y durante su minoría regente el duque de Montpensier.

A las gestiones practicadas cerca de las autoridades francesas en Argel por el cónsul de España en dicho punto D. Balbino Cortés, débese que hayan sido indemnizadas más de cien familias españolas residentes en aquel país, que han sufrido pérdidas y vejámenes por parte de los árabes durante la última insurrección indígena.

Hoy conferenciará con los señores presidente del Consejo y ministro de Ultramar una comisión del «Centro Hispano-ultramarino», á fin de ocuparse de los asuntos de Cuba.

Segun tenemos entendido, el objeto de la conferencia es altamente patriótico y del mayor interés, dadas las circunstancias del momento y á consecuencia del mensaje del presidente de los Estados Unidos.

Se ha nombrado una comisión compuesta de oficiales de todas las armas é institutos del ejército para que estudie la reforma del uniforme de nuestras tropas y presente modelos en consecuencia de sus acuerdos.

El dictámen de esta comisión será probablemente elevado á proyecto de ley, á fin de que la variación del uniforme del ejército no esté sujeto al capricho de un director ó de un ministro, como ha sucedido hasta ahora.

La idea nos parece bien; pero en cambio nos parece malísimamente que en la comisión referida no esté representado el cuerpo de sanidad militar, á quien más que á ningún otro debería consultarse acerca de la conveniencia de ciertas prendas de equipo y vestuario que usan nuestros soldados, de todo punto contrarias á las buenas leyes de higiene.

Segun escriben de Villanueva y Geltrú á un periódico de Barcelona, están ya zanjadas las cuestiones pendientes de algunos meses á esta parte entre fabricantes y operarios de aquella población, debiendo cesar el lunes próximo la huelga que por su larga duración tantos perjuicios había ocasionado á unos y otros.

En la Bolsa de hoy se han cotizado: el consolidado á 29,75; á fin de mes 29,85; el exterior 34,60; las obligaciones de 2.000 rs 59,20; las de 20.000 rs. 59; los bonos 80,90.

MADRID 10 DE DICIEMBRE

(De *La Iberia*):

Un diario neo «El Pensamiento Español, escitando á sus correligionarios á la rebelión, les aconseja la union en caravana para atravesar el camino de las ilusiones, y como recurso oratorio les presenta el siguiente ejemplo.

«Con este motivo se nos viene espontáneamente á la memoria lo que suelen hacer los viajeros que han de pasar por alguna comarca infestada de malhechores. Sabiendo que marchando uno á uno aisladamente no podrán librarse de caer en manos de aquellos, y que cualquier acto de resistencia les espone á mayores perjuicios, se juntan en numerosa caravana ántes de emprender el camino, y «logran de este modo llegar con seguridad y felizmente al termino de su viaje.»

Pero á esto contestarán los carlistas con mucha razón: «¿Y cuando no lo logran?» Muchas «caravanas» han formado los neos, y ninguna «ha logrado» llegar felizmente al término por ellas deseado.

Como ha sucedido en todas ocasiones, el ejército español ha respondido entusiasta y unánime al llamamiento que le hace el honor de la patria y la amenazada integridad de Cuba.

Nos aseguran que son mucho mas de los que se necesitan los regimientos y batallones que desean pasar á nuestra codiciada Antilla á combatir el filibusterismo y á dejar para siempre enhiesto y victorioso el pabellon español sobre los miserables bandidos, mengua de nuestra patria generosa.

Séanos permitido rendir á nuestro valiente y liberal ejército un tributo de admiración, viéndole tan animoso y decidido á derramar su noble sangre en pró de la causa sacrosanta de la honra española.

Con ese ejército están nuestras esperanzas y nuestros votos mas sinceros, y con él España ha de conquistar inmarcesibles laureles.

¡Viva Cuba española!
¡Guerra sin cuartel á los enemigos de España!

A juzgar por sus escritos, los neos deben andar bastante apuradillos, á pesar de sus relaciones con el conde de Chambord y con el papá-suegro de don Carlos VII.

Dias atrás, sin encomendarse á Dios ni al diablo, dijo un diario organillo de los neos: «Desde 1.º de enero se abstendrán de pagar contribucion los redactores de este periódico.» Despues viendo que eso no puede ser, porque no es posible que sea todo lo que quieren dichos señores, se desbordaron en sus escritos saltando por cima de la moral, á la que les es propia, y expusieron al público toda la hiel que encierran, juntamente con esa «ira santa» y esa «vergüenza» que ellos mismos confiesan tener y que nosotros somos los primeros en reconocerles. Ahora se vienen con textos de la Sagrada Escritura, para ver de convencerse que no deben pagar las contribuciones exigidas por la ley. ¡Qué elástica es la Sagrada Escritura, y como se presta á interpretaciones acomodaticia. Lo peor es que la humana en esta materia es ménos fácil de eludir, y obliga á pagar á todo ciudadano que reuna las condiciones por ella exigidas, aunque éstos gasten cuando tengan en vestirse de «latro-facciosos» y salir con el trabuco y la boina á cometer exacciones por los pueblos.

Ayer ha publicado las «Novedades» un curioso estado comparativo de las adhesiones dirigidas á los Sres. Ruiz Zorrilla y Sagasta. Cinco columnas ocupa este documento, en el cual se citan nominalmente las corporaciones que se han adherido

do á uno y á otro, y las localidades respectivas.

Resulta de ambas relaciones que el Sr. Ruiz Zorrilla ha sido felicitado por muchos millares de personas, distribuidas en 267 poblaciones, mientras que el Sr. Sagasta lo ha sido por algunos cientos, distribuidos, en 66 lugares; que de aquellas 267, son capitales de provincia 36, mientras que solo en cinco capitales se ha felicitado al Sr. Sagasta; y que juntas todas las adhesiones recibidas por este no llegan á las 3.000 que el Sr. Ruiz Zorrilla recibió de una sola provincia, las Canarias.

—A consecuencia del motin de los escolares de Valencia, el consejo universatorio celebrado el dia 4 ha impuesto los castigos siguientes:

Represion privada, á cuatro alumnos.—Represion pública, á uno.—Pérdida de curso, á dos.—Inhabitacion perpétua para estudiar en Valencia y temporal por dos años para cursar en las otras universidades de España, á uno.

El consejo acordó además entregar á los tribunales de justicia á tres de estos alumnos, que á parte de la falta académica cometida se han hecho acreedores á este castigo.

El dia 24 de este mes tendrá lugar en la casa de Maternidad de esta córte la inauguracion del asilo por las cigarrereras fundado por S. M. la reina.

«El Imparcial» dá cuenta de los siguientes sucesos ocurridos en diferentes localidades con motivo de las elecciones:

En Benavente un tumulto en el momento del escrutinio, habiendo sido arrojada la urna por la ventana. Dos parejas de Guardia civiles intervinieron con oportunidad.

En Nava hermosa (Toledo), un grave desorden promovido por los carlistas ayer por la mañana, teniendo que suspender la eleccion. El alcalde el juez municipal y el diputado provincial del distrito estuvieron amenazados, y aun parece que en peligro algunos momentos. Restablecióse pronto la calma y continuó el acto.

En Sigüenza se dispararon algunos tiros y no faltó quien recibiera alguno que otro garrotazo, afortunadamente sin resultados desagradables de caracter grave.

En Zueros (Córdoba), se promovió un alboroto que fué rapidamente sofocado por la guardia civil. No tenemos detalles.

En Monforte varios electores algo mas «alegres» de lo conveniente promovieron un escándalo en el colegio electoral que terminó la guardia civil.

En Uterra y las Cabezas (Sevilla) hubo que suspender ayer las elecciones por haberse alterado el orden. No sabemos las causas ni las consecuencias pero si que la eleccion continua.

En los Corrales se promovió tan sério trastorno, que ha producido la muerte á mano airada del primer alcalde del pueblo. Espéranse detalles.

En Sevilla y en uno de sus colegios, varios republicanos invadieron el local á los gritos de ¡viva la república! pretendiendo muchos votar á un tiempo. Opúsose el presidente, tambien republicano, con cuya actitud el escándalo adquirió considerables proporciones de cuya resultas recibió una herida de arma blanca en una mano el referido presidente. Este, único cogido «in fraganti» por los agentes de la autoridad, fué puesto en la cárcel, hasta que enterado el gobierno mandó que fuera puesto en libertad. La eleccion, suspendida por algunas horas, continuó presidida por la persona á quien correspondia este servicio por turno de eleccion.

Parece que á consecuencia del telegrama dirigido por el ministro de la guerra á los capitanes generales de distrito para que consulten si habrá en-

tre los diversos cuerpos de infantería cuatro batallones que se presten á marchar voluntariamente á Cuba, resulta que todos, sin escepcion, reclaman que se les conceda el honor de ir á defender á la integridad del territorio en aquella lejana cuanto desgraciada y hermosa Antilla.

No esperábamos menos de nuestros soldados.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

De «El Isleño.

Vallecas 11.

«La Igualdad» dice que los republicanos han triunfado en las elecciones municipales en 23 capitales y 43 pueblos.

Vallecas 12.

El dia 30 del actual se verificarán unas exequias solemnes en sufragio del general Prim presidiéndolas el rey.

La Correspondencia desmiente supuestos atropellos en Málaga con motivo de las elecciones.

La emperatriz Eugenia saldrá mañana para Córdoba y Cádiz dirigiéndose despues á Inglaterra por Gibraltar.

MAHON.

13 Diciembre de 1871.

El vapor-correo «Menorca» como teniamos anunciado ha salido esta mañana á las 8, con la correspondencia pública, y el «Mahonés» que ha llegado un par de horas antes, tiene anunciada su salida para mañana á las 5 de la tarde, hora de su itinerario, á fin de dar tiempo á los pueblos del interior de la isla para contestar la correspondencia de que ha sido conductor.

De los billetes espedidos en la Administración de loterías nacionales correspondientes al sorteo de 7 de este mes ha salido premiado el número 12624 con 400 pesetas.

Erratas. En el final del párrafo primero de nuestro primer suelto local de ayer, que dice «nos obliga á *tratarla* como merece.» debe decir *tratarlo*. En la quinta línea del párrafo segundo donde dice «tambien *participará* de la alegría,» debe decir *participara*; y en la décima línea del mismo léase «capitales del pais, que más *ganaria*,» refiriéndose al pais, en vez de *ganarian*, que parece refiere á los capitales.

Por conducto fidedigno nos consta que D. Antonio Andreu y Ponsely, ha presentado tambien su dimision del cargo de vocal de la Junta del cementerio público de esta Ciudad.

Mucho sentimos ver á los dignos vocales que tanto se han desvelado tanto han contribuido para dotar á esta poblacion de un recinto mortuorio que ha merecido la aprobacion general de propios y extraños, que se vean obligados á dimitir sus cargos, por haberlo querido así nuestra primera Autoridad popular, ó sea el Sr. Alcalde.

Segun nos escribe de Mercañal persona de nuestra entera confianza en las votaciones para eleccion de Concejales que se han verificado con el mas completo orden, triunfando la candidatura liberal por una mayoría de ochenta y cinco votos, los que allí se titulan republicanos y los carlistas lucharon unidos, pero á pesar de este abrazo pudieron solo reunir un número insignificante de votos.

¡Bravo, bravísimo valientes neos!

Suscripcion para socorrer á los pobres pescadores cuyas redes y demás artes que constituian todo su patrimonio, fueron destruidos á consecuencia de un incendio.

Suma anterior.	60 rs. vn.
D. Pedro Antonio Font.	20 »
Total.	80 «

Continúa abierta en esta imprenta.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL CONSTITUCIONAL.»

Nueva Orleans 21 noviembre de 1871.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Como no entrara en mis cálculos ni menos en mis deseos la prolongada estancia que voy llevando en Nueva Orleans á causa de imprevistas circunstancias comerciales, natural es que me falte humor para escribir con tanta frecuencia y sustancia como deseára. Con todo espero que tal como van mis correspondencias, han de merecer todavia una buena acogida de los benévolos lectores de «El Constitucional.»

Antes de dar la breve reseña marítima y algodonera que acostumbro siquiera en obsequio de los suscritores que fuera de la isla cuenta ese periódico, se me antoja dedicar hoy los primeros párrafos á la parte femenina de mis curiosos lectores.

No siendo posible dentro los estrechos límites que puedo permitirme, abarcar ni menos un poco de cuantos asuntos pudiera tocar, me concretaré á poca pero variada materia.

Como me dirijo al sexo devoto creo bien empezar por un apunte religioso que me complazco en consignar porque quien como yo ha visto de cerca en mas de una ocasion el peligro de la muerte no puede menos que reconocer la Omnipotencia Divina y gustar de las manifestaciones de adoracion que se le deben tributar exentas empero de toda abusiva ceremonia que promueve la indiferencia.

Recordando que algunas de las simpáticas jóvenes de la buena sociedad de esa poblacion iniciaron la para mí, oportuna ocurrencia de prestar sus armoniosas voces al canto sagrado que resonara dentro la espaciosa nave de la iglesia parroquial, quiero hacer mencion del realce que dá á la misa mayor que todos los domingos celebra una de las varias iglesias católicas de esta ciudad, el canto verdaderamente apropiado al sagrado recinto que despiden ya en solos, ya en duetos, ya en coros, las voces de unas diez ó doce señoras y señoritas y otros tantos caballeros. En este pais hay una especie de rivalidad en los cantos de las diferentes iglesias tanto católicas como protestantes. Aquí se respetan mucho las creencias, y hasta el Gobierno federal,—y sirva de entre paréntesis para los que hoy dia hacen alarde en España de indiferencia religiosa con sus exajeradas ideas político-sociales,—hasta el Gobierno federal, repito, de esta República se muestra reconocido al Todopoderoso cual lo prueba la reciente proclama anual del Presidente, señalando el 30 del corriente mes como dia festivo para dar gracias á Dios por los beneficios concedidos durante el año. La municipalidad de Charleston tambien veo que acaba de señalar un dia de recogimiento para dar gracias á Dios por la desaparicion de la fiebre amarilla que equivale á nuestros Tedeums. En Baltimore se hicieron el dia de San Martin solemnes fiestas religiosas; y por último diré que en Nueva Orleans se colocó antes de ayer la primera piedra de un templo gótico que va á edificarse bajo la advocacion de San Estéban. La ceremonia fué imponente y asistió el Obispo católico de esta Ciudad. No muy distante de a-

quel lugar daba la casualidad de ponerse la primera piedra de una Sinagoga, á cuya ceremonia concurren de gran festividad algunas de las lógiás masonicas de Nueva Orlean. Hé aquí la verdadera práctica de la libertad de cultos: respetarse unos y otros, aunque dominen en mayoría las maximas puramente cristianas.

Pasemos á la parte profana. Estos dias está abierta la feria del Estado, es decir: Exposicion provincial y pasado mañana que es el dia señalado para la gran festividad la visitaré pues me ha invitado el Sr. Cónsul de España para ir en su compañía y prometo no faltar para poder dar una idea de aquella exhibicion anual que ha entrado en boga en casi todos los Estados de la Union.

Los bailes así de sociedad como de disfráz están ya aquí á la orden del dia, si bien son privados y carecen de aquella animacion y chiste que distingue á los nuestros de ahí. Los teatros funcionan á *tutti plenty*. Hace ocho dias abrió sus puertas el de la Ópera. Hasta ahora van representadas las siguientes: «Hugonotes,» «Traviata» y «Rigoletto.» Solo me falta ver esta última. La compañía es bastante buena.

El célebre general Sherman que vá en la fragata de guerra «Wabash», recién salida de Nueva York para dar un paseo por los puertos de Europa, quizás visite el puerto de Mahon.

Por fin llegó á este pais el tan esperado Principe Alejo de Rusia.

Demos ya cabida para concluir, á la parte comercial. Por lo que respeta á buques españoles desde el 1.º de los corrientes (fecha de mi última) han salido: «Nueva Aurelia» y vapor «Argos» (éste para Liverpool). Mañana saldrán la «Resoluda» y la «Herminia:» Están á la carga para Barcelona «Pedro Plandolid,» «Faruco,» y «Teresita,» y para Liverpool: «Olano» y «Aretusa.» Hoy se espera al vapor «Gravina» que irá tambien Liverpool. Queda todavía esperando órdenes la «Pedro Antonio».

Este año tienen que ir algunos buques españoles á Inglaterra, porque para España hay poco que hacer por ahora con los algodones caros y la fuerte existencia que quedaba en Barcelona.


Mis pronósticos se van realizando. Hoy se paga dicha fibra textil calidad propia para España á 18 y medio. Dichosos los fabricantes que sabrán ó habrán sabido aprovecharse. Otro dia seré mas estenso.

E. A.

P. D. La fragata «Pedro Plandolid» empieza hoy á cargar y tardará en salir unas cuatro semanas.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en la iglesia de las Concepcionistas.



DOÑA ROSA ALBERTÍ Y VIDAL.
Falleció en el dia de ayer.
(Q. E. P. D.)

Su desconsolada madre, aflijido hermano y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les suplican se dignen tributarle un recuerdo en sus oraciones para el eterno descanso de su alma; y asistir á la casa mortuoria calle de Cifuentes n.º 128 á las 4 de esta tarde, para acompañar el cadáver á su última morada.

BOLLETIN DE ANUNCIOS.

LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y OPTICA.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS.

ESTABLECIDO CALLE NUEVA NÚM. 19.

MR. GANEDENS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos, é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas por cuyo motivo puede cederla con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. cana.
Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.
Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.
Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.
Sábanas sin costura de 28 á 60 rs. vn. una.
Mantelerías adamascadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.
Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.
Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta novedad.

Camisetas de lana de Sojonia.
Bánovas de piqué y otras
Madapolán inglés sumamente fino.
Percal id. id. id.

Grunito en piezas para servilletas y manteles.

Corbatas de París, última novedad.

Artículos fabricados en casa y sobre medida.

Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo:

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilíndricos y fin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservación de la vista desde 6 á 60 rs. vn. el par.

MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos RISTALES DE MINERAL DE PROA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, espondrá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Praderé, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes y gafas, á los que no queden satisfechos en el término de los ocho días despues de la compra.

10

PIANINO BUENO y barato en venta.

Hay uno procedente de una fábrica de las más acreditadas de Barcelona; sólido elegante, y de brillantes voces, se halla enteramente nuevo; pues solo cuenta cuatro meses escasos de uso, y se dará por el último precio de 160 duros.

En esta imprenta informarán.

PARA VENDER.—Lo está una mesa escribanía grande. Tambien se cambiaria por otra más pequeña si se conviniere.

Dan razon en esta imprenta.

Las hermanas AGUEDA y JUANA PONS y BORRAS, Arraval número 106, participan al respetable público MAHONES, que desde hoy abren taller de modista con todas las ventajas y elegante corte que se puede apetecer.

VINO TINTO DE LLUMESANAS.

Quien desee comprar, de superior calidad y del año pasado, dirigirse á la posada de dicho predio calle del Horno, todos los días excepto los domingos. Tambien se vende al por mayor

Constitucion del Estado

Un cuaderno en 16 avo, véndese en esta imprenta á 5 cénts. uno.

LIBRERIA MAHONESA

DE SAN MATEO

PASCUAL HERRANDEZ

calle Nueva núm. 7.

En dicho establecimiento se admiten suscripciones a

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

LOS DULCES DE AL BOGA

Novela original de D. Eusebio Blasco. Se publica por entregas de 8 páginas al precio de Un cuartillo de real la entrega,

LA DIVINA COMEDIA

DE DANTE ALICHIERI

por

D. M. ARANDA Y SANJUAN.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de devocionarios de todas clases, desde el precio de 5 á 14 rs. vn. los hay encuadernados en badana, imitacion chagrin, búfalo y marfil. Tambien se han recibido calendarios piadosos para el año 1872, un gran surtido de estampas al crómo y ejemplares de un libro titulado

ACTAS

del Cantiverio y de la muerte de los RR. PP.

Olivaint, Sr. Ducondray, J. Cambert, A.

Clere, A. de Benigy, de la compañía de Jesus

POR EL

P. Armando de Pontevey

En este establecimiento se admiten suscripciones á las publicaciones de la casa editorial de D. Luis Tasso, de Barcelona, estando de manifiesto la 1.ª entrega de

HISTORIA DE ESPAÑA Y DE SUS INDIAS.

por D. Victor Gebhart.

Inutil creo recomendar esta obra, pues solo en decir que se han agotado tres numerosísima, ediciones y la cuarta cuenta hoy muchísimas suscripciones, es la mejor recomendacion.

NOTA.—Todas las personas que tengan obras incompletas de dicha casa editorial y quieran completarlas pueden dar aviso en nuestra librería

NOTA.—Desde el lunes 11 se encontrarán en este establecimiento al precio de 2 y media pesetas, la segunda parte del método para aprender la música, por D. Benito Andreu pbro.

Mahon 1871 : Tipografía de Miguel Parpal, Bastion 39.